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平成２８年度第１回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２８年４月２８日(木) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後１時 

閉会  午後２時２０分 

出 席 委 員    委   員 渡 邉 十三香   委   員  渡 辺 慶太郎 

委   員 久 田 孝 寛   委   員 鬼 頭 明 美 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 山 崎 巌 生   学校教育課長 中 野 直 樹 

学校教育課付課長 榊 原 寛 二   生涯学習スポーツ課長 増 田 喜 政 

学校給食共同調理場長 岩 田 啓 二  

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課副主幹 芦萱珠代  学校教育課主任 竹内 裕紀 

議     案 

 

 

 

（１）常滑市立幼稚園保育料条例施行規則の一部改正について 

（２）常滑市私立幼稚園保育料に関する規則の一部改正について 

（３）平成２８年度学校評議員の委嘱について 

（４）平成２８年度学校訪問（訪問委員の決定）について 

（５）平成２８年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について 

報 告 事 項 （１）常滑市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正につ

いて 

（２）平成２８年度常滑市育英奨学金貸与者について 

（３）平成２８年度新入学児童・生徒の教育措置状況について 

（４）第６１回常滑市美術展の開催について 

（５）平成２７年度公民館まつりの結果について 

（６）第２７回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2016の結果につ

いて 

（７）平成２７年度常滑市教育委員会下半期後援事業（１０月～３

月受付分）について 

その他（諸報告） 行事連絡（４月～６月） 

 

発言者 発言の要旨 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

平成２８年度第１回教育委員会定例会を開催する。 

 平成２７年度第１２回教育委員会定例会及び平成２７年度常滑市 

教育委員会臨時会会議録を各委員に諮り承認された。 

 

会議録署名委員に鬼頭明美委員を指名した。 
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発言者             発言の要旨 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長・教育長の報告事項につきまして、３月の定例会以降の教

育委員会の動きを３点についてご報告いたします。 

まず、１点目は、卒業式・卒園式についてです。委員長・教育長

の報告事項に記載の通りの日程で、各小中学校、幼稚園・子ども園

において、それぞれ、卒業式・卒園式が行われました。どの学校・

園におかれましても、それぞれ工夫が凝らされた立派な式であった

と聞いております。各教育委員さんにも教育委員会告示でご出席を

いただきました。ありがとうございます。各学校・園での先生方の

ご指導に感謝するとともに、ご来賓の出席状況や保護者の方々の先

生方への様子、例えば、担任にお礼を言われたり、自分の子どもを

担任や校長先生と一緒に写真に収めたりする様子を見て、それぞれ

の園や学校が地域の方々や保護者の方々に支えられていると感じま

した。 

２点目は、今回の人事異動についてです。今回は１３小中学校の

内校長先生が５名、教頭が４名、教務３名、校務６名が異動すると

いうことで、常滑市にとりまして、校長先生、校務主任の先生が大

きく異動しております。全体的には昨年の６９名の転出、退職者に

比べて、本年度は６２名、転入、新任者については昨年度７５名に

対して、本年度は６７名と小さな異動となっております。常滑以外

でご活躍されていた方々も多く転入されておりますので、常滑市に

新しい風をうまく吹き込むことができるよう学校とともに、取り組

んでいくことが大事だと考えております。 

３点目は、アクティブ・ラーニング先進校視察についてです。そも

そもアクティブ・ラーニングという言葉は、平成２４年８月中央教

育審議会の「新たな未来を築くための大学教育の質的転換に向けて

～生涯学び続け、主体的に考える力を育成する大学へ～（答申）」の

中に出てきておりますが、その際には、能動的学習（アクティブ・

ラーニング）と括弧書きで記載されています。「能動」の対義語は「受

動」ですから、大きなとらえとしては「受動的にならない学習」で

す、諮問文では「課題の発見と解決に向けて主体的・協働的に学ぶ

学習」とされています。現在議論されております、次期学習指導要

領の一つのキーワードになるものと言われております。常滑市とし

ては、大野小学校と青海中学校に２８・２９年度の２年間、文部科

学省の研究指定校を受けていただき、先行的に研究を進め、各小中

学校へ広げていきたいと考えております。そのために、今回、まず

先進校である奈良女子大学附属小学校に視察に行ってまいりまし

た。なお、そこでもご指摘をいただきましたが、アクティブ・ラー 

＜会議録＞ 
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発言者 発言の要旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

こども課長 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

教育長 

 

委員１ 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

ニングとは全く新しいものではなく、これまで各小中学校で積極的

に行われてきた問題解決学習や発見学習、体験活動やグループディ

スカッション、ディベートを導入するといった授業改善の取り組み

が、まさにアクティブ・ラーニングであると考えております。そう

いったものを一度整理していただく研究になると思っております。

なお、研究を進めるにあたっての助言者として、常滑市教育委員会

の点検と評価をお願いしております、名古屋大学の久野弘幸先生を

予定しております。 

以上ご報告させていただきます。 

なお、本日は５つの議案と７つの報告事項が予定されております。

その後、総合教育会議、教科等指導員任命書交付式が続けて予定さ

れておりますので、よろしくお願いいたします。  

 

議案第１号常滑市立幼稚園保育料条例施行規則の一部改正につい

て、議案第２号常滑市私立幼稚園保育料に関する規則の一部改正に

ついて説明をお願いします。 

 資料に基づき説明 

議案第１号、議案第２号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第１号、議案第２号は承認する。 

 

議案第３号、平成２８年度学校評議員の委嘱について説明をお願い

します。 

資料に基づき説明。 

学校評議員につきましては、各学校から推薦をしていただいたと 

いうことです。 

 役職が歴代ＰＴＡ会長と、元ＰＴＡ会長の代表となっていますが、 

これは同じことなのか、その地区で代表みたいな人をきめているの 

か。常滑西小学校だと代表の方を毎年決めているのかこの表記はわ 

かりにくいです。 

各学校から出された名簿の役職をそのまま載せているため、現段 

階では学校へ確認してないのが現状です。 

三和小学校はＰＴＡのＯＢ会があり、その中の会長ということで 

歴代ＰＴＡ会長という言葉を使っていると思われますが、細かくは

使い分けをしていないかもしれません。 

ほかにご質問ありませんか。  
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 発言者 発言の要旨 

委員全員 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

学校教育課付課長 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

教育長 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

委員２ 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

教育長 

委員全員 

教育長 

 

教育長 

 

ありません。 

議案第３号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第３号は、承認する。 

 

議案第４号、平成２７年度学校訪問（訪問委員の決定）について

説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

５月２３日（月）常滑東小学校は久田委員と渡邉十三香委員、５

月３０日（月）鬼崎南小学校は鬼頭委員と渡邉十三香委員、６月６

日（月）常滑中学校は渡邉十三香委員と渡辺慶太郎委員、６月１７

日（金）鬼崎北小学校は久田委員と鬼頭委員、６月２１日（火）三

和小学校は久田委員と渡辺慶太郎委員、６月２７日（月）西浦北小

学校は鬼頭委員と渡邉十三香委員で決定です。 

議案第４号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし。 

議案第４号は、承認する。 

 

議案第５号、平成２８度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱につ

いて説明お願いします。 

資料に基づき説明。 

青海中学校が３名になったのはどういう理由ですか。 

学校の方から３名の希望があったため、３名にさせていただきま

した。 

最初から３名ということですね。 

青海中学校は新規が３名ですけど、誰かがやめられた後に入って

きた流れなのか、それともまったく新たに頼むことができたという

ことなのでしょうか。 

青海中学校の場合、前年度は１名でして、ソフトボールの指導員

でした。この方が代わられて、新規で１名ソフトボールの指導員の

方とサッカー、ソフトテニスが新規の方になります。 

議案第５号について原案のとおりでよろしいか。 

異議なし 

議案第５号は、承認する。 

 

報告第１号、常滑市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部

改正について説明をお願いします。 
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発言者 発言の要旨 

こども課長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

委員３ 

学校教育課長 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課付課長 

教育長 

学校教育課付課長 

 

 

教育長 

 

 

委員３ 

 

学校教育課付課長 

 

 

 

 

事務局 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

資料に基づき説明。 

 

報告第２号、平成２８年度常滑市育英奨学金貸与者について説明

をお願いします。 

資料に基づき説明。 

対象者の年齢や学年について教えてください。 

対象者は高等学校及び大学に通われる方の就学期間です。 

他に条件はありませんか。 

心身ともに優秀な方で経済的理由により就学が困難であると認め

られる者。成績証明書と家庭状況調べという書類の提出を求めるこ

とになります。 

 

報告第３号、平成２８年度新入学児童・生徒の教育措置状況につ

いて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

区域外就学者１名についてはどのような事情でしたか。 

この１名は小学校１年生でして、現在の住所が市外です。近いう

ちに常滑市に住所を移す予定ですので、住所地の学校に区域外就学

を認めております。 

途中で転校して来るより、最初からの方が友達関係も良いだろう

ということです。居住実態不明外国人の１名については、常滑市に

住民票はあるので、職員が訪問に行ったところいませんでした。 

昨年もこの項目があり、その時も存在しないということでしたが、

このままでよいのですか。調べようがないということですか。 

このお子様につきましては、平成２７年１０月の就学時健診を行

うため連絡をしたが、その就学児健診を連絡なしで欠席をしました。

翌日に学校教育課職員が自宅へ訪問したところ居住実態がみられま

せんでした。本日２８日現時点では常滑市に住民票はあるが居住実

態はないということになります。  

外国人なので国に帰っているのではないかと思われます。 

ちなみに、外国籍の子どもは就学義務がありません。よって、通

わせてない世帯もあります。この子の場合は、職員が見に行ったと

ころ住んでいる実態がないということで、国に帰っていると思われ

ます。それ以上は追及できないです。 

 

報告第４号、第６１回常滑市美術展の開催について説明をお願い

します。 
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発言者 発言の要旨 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

 

教育長 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員３ 

生涯学習スポーツ課長 

委員３ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

教育長 

 

資料に基づき説明。 

 

報告第５号、平成２７年度公民館まつりの結果について説明をお 

願いします。 

資料に基づき説明。 

青海公民館まつりを見に行ってきました。食べるものも多く大盛況 

で皆さんが楽しくとても良い顔をしていました。 

中学生のボランティアはどうなっていますか。 

ボランティアについては、各中学校に依頼しました。今回、青海 

中学校は多くの生徒が参加し協力していただきました。常滑中学校 

は、参加はしていただきましたが、学校の催し物が同時期にありま 

したので、少し少なかったように思います。 

できるだけ小学校、中学校に参加を呼びかけてください。そうすれ 

ば、親御さんたちも集まってきていただけるきっかけになるので、 

声をかけるだけはかけてください。 

 

報告第６号、第２７回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2016

の結果について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

炊き出しとかありましたか。 

ゴールされた方に豚汁のサービスがありました。 

スタートする時に写真を撮って、最後に配付することはありまし 

たか。 

出発する前に横断幕の下で組ごとに写真を撮った物をゴールして 

からお配りしております。 

昨年度より参加者が随分減っていますが、どのように分析してい 

ますか。 

この日天候には恵まれましたが、これだけの人数の減少は原因が 

つかめません。毎年、同じようなことをしているので、何か少し考 

えないといけないと思います。 

 

報告第７号、平成２７年度常滑市教育委員会下半期後援事業（ 

１０月～３月受付分）について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

その他の行事連絡（４月～６月）の報告をお願いします。 

発言の要旨 
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発言者 

学校教育課長 

教育長 

 

 

 

 資料に基づき説明。 

 他になければ、これをもって平成２８年度第１回教育委員会定例 

会を閉会します。 

 


